

MURCIA

Redacción, oficinas y talleres: JARA CARRILLO, 1
Apartado de Correos, 54—Teléfono 63
25 ejemplares, 1,75 pts.

El Liberal

MURCIA

Subscripciones: MURCIA: Un mes... 2 pts.
PROVINCIALES: Trimestre... 6
EXTRANJERO: Trimestre... 15
Número suelto, 10 cts.

Intereses regionales

Una autovía de Madrid a Albacete, Murcia, Cartagena y Alicante

La idea de construir en España Autopistas, arraigó de tal manera que ya son pocas las provincias que carecen del correspondiente proyecto.

Los progresos de la vida moderna requieren anchos y perfectos caminos, libres de obstáculos y a esta realidad han de estar atentos los Gobiernos que quieren el progreso del país.

Cuando se inició el tema de la Autopista Madrid-Cuenca-Valencia, «La Voz de Levante», de Alicante, publicó un razonado artículo quejándose del aislamiento en que iba a quedar el puerto de la bella ciudad levantina.

Y terminaba el articulista con la timidez de no querer pedir una autopista para Alicante, conformándose con solicitar reforma e intensificación de las carreteras provinciales.

Estos lamentos fueron recogidos y personas de gran prestigio han solicitado y obtenido autorización de la Dirección general de Obras Públicas, para efectuar los trabajos necesarios al efecto de presentar un proyecto de autovía que, partiendo de Madrid llegue a Albacete, bifurcándose allí en ramales para Murcia, Cartagena y para Alicante.

El día 5 publicó la «Gaceta» la oportuna Real orden de concesión.

Creemos comunicar a nuestros lectores una noticia agradable, prometiéndoles ampliarla conforme los acontecimientos lo requieran.

Desde luego, podemos anticipar que han quedado instaladas en Madrid las oficinas administrativas y técnicas y que, muy pronto expertos ingenieros, topógrafos, delineantes, etc., saldrán al campo, comenzando a ejecutar el proyecto.

La autorización está concedida al Excmo. Sr. D. Mariano Alonso Castrillo, Secretario del Colegio de Abogados de Madrid, y Miembro del Consejo de Administración de la «Autopista Madrid-Cuenca-Valencia, S. A.»

Otro Consejero de esta empresa, figura en la nueva entidad que elaborará el proyecto: don Manuel Vázquez Quirós, a cuya tenacidad en el trabajo y perfecto conocimiento de los asuntos financieros, se debe, principalmente, el éxito de la Pista a Valencia.

Mostramos nuestra satisfacción por este proyecto y deseamos que, para bien de nuestra región, pueda llegar a ser una venturosa realidad.

UNA SUSCRIPCION

En honor del maestro Fernández Caballero

7, a las 11 n.

Madrid.—En el Circulo de Bellas Artes de Madrid ha quedado abierta una suscripción para contribuir a la erección de un monumento en Murcia a la memoria del insigne maestro compositor Fernández Caballero.

La obra con que se perpetuará la memoria de tan esclarecido músico ha sido proyectada por el joven y prestigioso escultor murciano José Planes.

Según el presidente del Comité de la U. P. se va a conceder a Murcia una Escuela de Artes y Oficios

El gobernador marchará el sábado a Sevilla

Ayer hablaron los periodistas con el presidente del Comité provincial de la U. P. acerca de las gestiones que se habían hecho en Madrid respecto al asunto de la Universidad.

El señor Clavijo manifestó a los periodistas que el ministro de Instrucción pública había prometido que se constituirá en Murcia un Patronato al cual se le entregará el material de la Universidad y los intereses de la lámina que los administre.

También ratificó la noticia de que en este centro universitario se permitirá el examen libre de los alumnos de este distrito en junio y septiembre y probablemente a todos aquellos que tengan aquí su expediente escolar.

Los periodistas preguntaron al señor Clavijo qué compensaciones eran las que el Gobierno había prometido a Murcia a cambio de la Universidad.

El presidente de la U. P. respondió que una Escuela de Artes y Oficios.

Agregó que, según promesa del ministro de Instrucción pública, dentro de muy poco tiempo se publicará un decreto que hoy está en estudio, creando ese centro de enseñanza, el cual

funcionará en el local que hoy ocupa la Universidad.

El gobernador dijo a los periodistas que probablemente el sábado en la mañana marchará en automóvil a Almería. Allí pernoctará marchando a Sevilla el domingo en la mañana.

Ayer mañana el señor Mora comió con los elementos directivos de los comités de U. P. y algunas otras personas para despedirse de ellas.

En el Supremo de Guerra

Causa contra un legionario

7, a las 3 t.

Madrid.—Esta mañana se vio en el Supremo de Guerra y Marina la causa contra el excabado de la Legión extranjera Rogarimo Volta Herrera, acusado de haber dado muerte en Marruecos a un centinela.

En el Consejo de Guerra celebrado en Marruecos había sido condenado a la pena de muerte. El fiscal pidió la confirmación de la sentencia, por tratarse de un asesinato.

El capitán de aviación e ilustre abogado Vidal y Moya, lo defendió elocuentemente, demostrando que su defendido no había dado muerte a un centinela.

nela, sino a un soldado que no llevaba el correo que prescriben las ordenanzas.

Pidió la absolución de su defendido o, alternativamente, que se le condenase a una pena que, en todo caso, sería inferior a la de muerte.

La vista quedó concluida para sentencia.

Notas del Observatorio

7, a las 11 n.

Madrid.—Según las notas facilitadas por el Observatorio, persiste en el Atlántico la perturbación atmosférica iniciada hace bastantes días.

En el golfo de Cádiz se notan vientos bonancibles.

La temperatura en todos los países de Europa ha subido bastante, habiendo cesado las heladas.

La temperatura mínima de ayer fué de dos grados bajo cero en Ternel.

El monumento a la reina doña María Cristina

Esta tarde a las seis se celebrará en la Sociedad Económica de Amigos del País una reunión para tratar de constituir en esta población la Junta que se encargará de recaudar fondos en esta provincia para contribuir a la erección del monumento a la memoria de la reina doña María Cristina.

Ante las fiestas de Abril

Los trabajos de organización

La Batalla de Flores. En el domicilio del presidente de la Comisión, conde de Montemar, se reunió ayer tarde nuevamente la Comisión de este festejo.

Examinados los antecedentes de años anteriores, se acordó convocar los siguientes concursos: Bocetos de carrozas, coches y automóviles

Base primera. Los artistas que a él concurrirán deberán presentar los bocetos en colores, acompañados de un presupuesto por el que se obligan a la dirección y construcción de la carroza.

Base segunda. Los bocetos se dirigirán al presidente de la Comisión, y a su domicilio, Salcillo 7, terminando el plazo de admisión el día 12 de los corrientes a las doce de su mañana.

Base tercera. En los bocetos se indicará también si la carroza va sobre camión automóvil o de caballos, y si el precio comprende también el camión.

En el caso de que sea de caballos, el tiro lo facilitará la Comisión.

Base cuarta. La Comisión se reserva el derecho de rechazar

todos los bocetos que se presenten, y oportunamente indicará la fecha en que deben ser retirados los no adquiridos.

Adorno del Teatro y la pista. Base primera. Los artistas que concurrirán deberán presentar un dibujo detallado del motivo, acompañado del correspondiente presupuesto.

Quedan en libertad de concurrir a un solo trabajo o ambos.

Base segunda. Los bocetos se remitirán al domicilio del presidente de la Comisión, Salcillo 7, hasta el día 12 del actual a las doce de su mañana.

La Comisión se reserva el derecho de rechazar todos los trabajos que se presenten, y oportunamente indicará la fecha en que deben retirarse los no adquiridos.

Estandartes de carrozas y coches. Base primera. Los artistas que concurrirán deberán presentar dibujo detallado del motivo, o modelo, indicando sus dimensiones y precio.

El mínimo de estandartes a construir será el de 6 para carrozas y 8 para coches.

Base segunda. Los trabajos deberán dirigirse al presidente de la Comisión, Salcillo 7, hasta el día 12 de los corrientes a las doce de su mañana.

La Comisión se reserva el derecho de rechazar todos los bocetos que se presenten, y oportunamente anunciará la fecha en que deben ser retirados los no adquiridos.

La adquisición de ramos para la batalla. Base primera. Se abre concurso para la adquisición de 400 mil ramos de flor para la batalla, presentados en canastos de 500 ramos.

Los concursantes deberán remitir unos ramos de muestra, indicando el precio de millar, indicando también los millares que se comprometen a entregar.



Fertiles

ENHORABUENA

Lector: Te supongo, la mar de contento. Ya se ha completado nuestro Ayuntamiento.

Ya tenemos varios nuevos Concejales para que las listas se encuentren cabales.

Ya se ha completado la Corporación y nos daré gusto mirar el salón

Los días que toque celebrar el Pleno, y podamos verlo por completo lleno.

Coincide su entrada con la Primavera y traen a la casa los aires de fuera,

aire de la calle, ansia de reformas para las que pronto expondrá sus normas.

Quizás en el Pleno de la posesión se escuchen sus voces dentro del salón.

Yo estoy muy contento. Tú, lector, también. Que sean felices en el cargo Amén.

SACA-TAPÓN.

El suministro de confettis y serpentinas

Base primera. Se abre concurso para la adquisición de confetti y serpentinas con destino a la Batalla y el Baile de las Flores, partiendo de un mínimo de 400 kilos de confetti y 40.000 serpentinas.

Base segunda. Las ofertas se dirigirán al presidente de la Comisión y a su domicilio, Salcillo, 7, hasta el día 12 del actual a las doce de la mañana.

Deberán ir acompañadas de muestras y precios.

Base tercera. La Comisión se reserva el derecho de rechazar todas las ofertas, y el de conceder al adjudicatario la exclusiva de venta en la Batalla y el Baile.

Las construcciones de las tribunas

Base primera. Los concursantes deberán presentar presupuesto a base de la construcción de 150 tribunas como mínimo.

Las ofertas se dirigirán al presidente de la Comisión y a su domicilio, Salcillo, 7, hasta el día 12 del actual, a las doce de la mañana.

La Comisión se reserva el derecho de rechazar todas las ofertas.

El presidente de la Comisión, Conde de Montemar.

Orientaciones

Partidos y opinión

¿Pueden existir o perdurar hoy en Europa y en América Gobiernos que no sean de opinión? Evidentemente no. Porque aun aquellos Gobiernos que por sus procedimientos o por su estructura pudieran señalarse como Gobiernos que desdennan la opinión o que se sitúan frente a ella, invocan a diario el favor de la opinión como la razón fundamental de su permanencia.

No es posible por tanto, que se produzca o se sostengan sin opinión un Gobierno. Ahora, opinión no significa la voz y el voto exclusivos de los adeptos. No. Significa la libertad en la expresión de todas las voces y en la emisión de todos los votos, y el prevalecimiento de la voz y el voto que concentran una indubitable mayoría. Quiere decir ello en síntesis, que no puede haber Gobierno sin opinión, ni opinión sin diversidad de voces y votos sin partidos. Los partidos son pues, indispensables e insustituibles.

¿Qué referencia puede apuntarse entre partidos y opinión? Puede haber partidos que prevalezcan y se impongan y disfruten indefinidamente del Poder, sin que haya una opinión favorable a ellos. Es el caso de los partidos monárquicos de la Restauración española. Lo han poseído todo: el Gobierno, la mayoría parlamentaria, la casi totalidad de las Diputaciones y Ayuntamientos.

La opinión, sin embargo, no ha estado con ellos... Salida España de las guerras civiles y del ensayo frustrado de la revolución del 68, entró en una hora de honda depresión emocional. No ha vibrado, no ha sido sensible a las responsabilidades históricas, no ha sentido afán por vitalizar las instituciones liberales que figuraban como letra muerta o corrompida en los artículos de la Constitución. Donde apareció un brote de opinión fué en disconformidad con los partidos monárquicos; estos cuidaron siempre de estrangularlo o de pervertirlo...

Pusieron frente a él los fusileros o las tropas de la ley o la captación simoníaca. Los partidos monárquicos de la Restauración han sido partidos sin la opinión o contra la opinión... Lo mismo podía afirmarse del partido que sostuvo por incontables años en Méjico la dictadura de Porfirio Díaz. Apoyado éste en un ejército pretoriano, no consentía fuera de él una manifestación disconforme; donde se producía, era seguida de una ejecución fulminante. Lo mismo el partido de Porfirio Díaz que los partidos monárquicos de la Restauración aparecen con un Pretorio incommovible, con una fortaleza inexpugnable, con una duración eterna! Sin embargo, de súbito, en el momento que se les creó más seguros, un soplo, el desvanecimiento de un apoyo, producen un insospechado temblor de tierra y todo viene abajo; tan abajo que en la superficie no queda ni el cascode de las ruinas.

¿Para qué testimoniar con ejemplos propios? El ejemplo de Porfirio Díaz es sobradamente alococinador... Acababa de salir de unas elecciones presidenciales. Había triunfado en ellas con un número abrumador de sufragios.

A los ocho meses de este suceso apoteósico, que simulaba el entronizamiento de un dios, Porfirio Díaz se derrumbaba, abandonaba sus derechos sobrenaturales y huía a Europa, desentendiéndose de Méjico para siempre... Porfirio Díaz puede compararse a Napoleón I y a Napoleón III, y al zar Nicolás de Rusia, y a Guillermo II. Eran y son cumbres de pirámides sostenidas sobre bases de arena; eran y son partidos de opinión sin opinión, por no haberla en el país o por no hallarse la adversa al partido hegemónico y triunfante, con posibilidades de articularse e imponerse.

Puede ofrecerse otro caso: opinión sin partidos que la expresen cumplidamente. Existe un ejemplo; la Francia del 70, la que sigue al desastre de Sedan. Los partidos monárquicos han perdido su fe en la Monarquía; los partidos republicanos no cuentan con autoridad suficiente para restaurar y afirmar la República. Una opinión que rebasa las lindes de los partidos, una opinión difusa y activa, sensible y exigente, expresa y anhela orientaciones salvadoras. En la Francia del 70 estas orientaciones no miran a los Orleans, ni a los Borbones, ni a los Bonapartes; consideran acabadas estas dinastías y el principio de una guerra civil el ascenso al Poder de cualquiera de ellas.

Sólo ven, indican y aceptan una solución: la República. Pero la República que se requiere en aquella hora histórica no puede establecerse ni representarse por el partido republicano que existe. La opinión es más fuerte y más compleja que el partido. ¿Qué táctica ha de seguirse en un momento así?

¿Ha de exigir el partido republicano existente que no haya otra disciplina que la suya, ni otro programa que el suyo, ni otra acción que la que él encabeza? No. El partido republicano, manteniendo su estructura y sus tendencias, ha de aspirar a que la opinión se concentre en torno de los hombres, nuevos o viejos, que juzgue representativos. Es decir, que Thiers con los orleanistas sea un grupo y Ferry otro grupo y Ferry otro grupo, y Jules Fabra otro grupo, y Ervast Ricard otro grupo, y Jules Simon otro grupo...

Que por querer absorberlo todo el partido no quede la opinión, producida por las ingratitudes, rectificaciones y exigencias del momento histórico, sin una disciplina fecunda, diluida, inoperante y sin eficacia política... No. Un grupo puede representar los monárquicos que han dejado de serlo y que no entrarán de pronto en el partido republicano; otro grupo pueden ser los industriales y comerciantes, en quienes se ha despertado la

NOTAS OFICIOSAS

Sobre cuestiones obreras

El Real Decreto de la Presidencia del Consejo de ministros que ayer fué firmado por S. M. y que hoy aparecerá en la «Gaceta», relativo a la regulación de contrato y régimen de trabajo en las obras públicas, tiene verdadera importancia y tiende en primer término a asegurar a los obreros el mantenimiento de las condiciones en que fueron contratados, principalmente en cuanto al jornal, aunque el exceso de oferta de mano de obra algunas veces no nacional, pudiera incitar a los contratistas a lograrla más barata. Recíprocamente los obreros vienen obligados a dar cumplimiento a los contratos que pactan, aunque la escasez de trabajadores despertara en ellos la ambición de mejorar sus sueldos. Esta nueva intervención del Gobierno en asuntos de esta naturaleza, ratifica y afirma su criterio condensado en los siguientes principios: Contratos de trabajo, especificando duración y retribución normal de la jornada con previsión de sus alteraciones legales; organización racional y rendimiento máximo de los equipos y de los obreros sueltos; tribunales paritarios y superiores para dirimir diferencias surgidas de la interpretación de los contratos de trabajo; leyes sociales previsoras de accidentes, vejez y paro forzoso y principalmente, creación de un espíritu cordial y comprensivo en patronos y obreros que garantice la contribución eficaz de dos sectores tan importantes para el orden y la prosperidad de la Patria; por cierto que procede aclarar respecto a este asunto, una rectificación que también hará la «Gaceta», donde por error ha aparecido el 10 por 100 de las fianzas como penalidad correspondiente a cada día de retraso en la presentación de documentos que en el Real decreto se prescribe, habiéndose querido señalar solo el uno por ciento, que se juzga sanción bastante para estimular el cumplimiento de lo mandado.

El regalo a la infanta

En las habitaciones que en Palacio ocupa S. A. R. la infanta doña Alfonsa, ha sido entregado esta tarde el regalo que el Gobierno hace a la Augusta dama, con motivo de su próxima boda. Consiste en un servicio de mesa muy sobrio y de depurado gusto y consta de cuatro grandes candelabros de plata repujada, un sopero con soporte de plata y cristal, un recipiente para pan tostado, dos seleras y seis bandejas de distintas formas. El trabajo de confección y factura netamente españoles hecho por el artefacto de esta Corte, señor Muñoz, es verdaderamente artístico y en cada una de las piezas aparece grabado el escudo de su alteza.

El servicio va encerrado en un gran estuche de piel y va acompañado de una dedicatoria que dice así: «Señora: El Gobierno de S. M. (q. D. g.), queriendo dar a V. A. una débil muestra del respetuoso afecto que le merece, tiene el honor de ofrecer a V. A. con motivo de su boda, por la que hace votos de la mayor ventura, un modesto presente que ruega a V. A. acepte. El Marqués de Estella a S. A. R. la infanta doña Isabel Alfonsa.»

Como es sabido, de elegir el regalo se encargó el señor conde de los Andes. (De inserción voluntaria.)

Fichero universal

Zorrilla y Cañete

El gran poeta Zorrilla y el crítico Cañete se llevaban muy mal. Cuando Zorrilla estrenaba un drama no perdonaba Cañete medio alguno de molestarle y analizar la obra de tal modo que más que análisis parecía autopsia. Pero un día tropezó Cañete. Fué con ocasión del estreno de una refundición que hizo de «El Cadele», de Calderón. No tuvo éxito, y la venganza de Zorrilla fué inmediata. Le preguntaron al salir del teatro: —¿Qué le ha parecido? Y Zorrilla contestó con la siguiente cuarteta: Una vez que hizo «El cadele», Calderón, el gran poeta, le dijo Dios: «Zaouleta!» (1) Ya te arreglará Cañete.

(1) Zorrilla no dijo «Zaouleta!» Dijo algo más enérgico, que, por respeto, nos vemos obligados a substituir



— Sí, parece que hay también habitantes en la Luna. —Oye, papá, y cuando está así como una raja de sandía ¿dónde se meten?

Notas de información regional

conciencia civil y que pueden sentirse interpellados por un hombre determinado más que por un organismo; otro grupo pueden ser los intelectuales que no se avengan a las normas, que consideran ellos estrechas y dogmáticas, de un partido...

La labor del partido ha de ser ésta: provocar y llegar a una inteligencia con todos estos grupos dispersos. Establecer con ellos, no un partido, sino una solidaridad... Convenir con ellos, no un programa máximo, sino dos o tres puntos concretos: los que posibilitem la coincidencia y signifiquen imperativamente la acción inmediata...

La inteligencia que se estableció posibilitó la República, el Parlamento y el sufragio... Y fué tan firme, que perdura en sus sucesores y se restablece en las horas en que precisa: la de un programa escolar, la del laicismo la de la soberanía del poder civil, la de una guerra, la de la salvación de la moneda, la de la afirmación de las instituciones heroicas...

No nos interesa insistir sobre el hecho de los partidos que sin opinión prevalecen. Nos interesa esta otra: cuando la opinión desborda los partidos... En este caso, los partidos históricos que representan las tendencias de opinión...

Marcelino DOMINGO.

Letras de luto

Ayer día 7, se cumplió el aniversario del fallecimiento del que fué en vida nuestro estimado amigo el acreditado comerciante de esta plaza don José Martínez Teller.

Por el eterno descanso de su alma y de la de su hija doña Isabel Martínez Sánchez, estuvo la Vela y Alumbrado y se aplicaron misas cada media hora en la rectoral de Santa Catalina, cuyo templo se vio concurridísimo.

Por la tarde después de la reserva se cantó un solemne responso, asistiendo el personal de los talleres del señor Martínez Teller.

En la parroquial de San Juan se han dicho misas por el alma de la bondadosa señora doña Antonia Gázquez Valero, esposa de nuestro amigo don Antonio Segura.

En nombre de dicho señor, de sus hijos y demás familia damos las gracias a cuantas personas les han acompañado en su pena y han asistido al entierro de dicha señora.

Duerma... esta noche con la cabeza despejada. Está Vd. resfriado. Esto lo curará. Solamente unas cuantas gotas de Mistol en la nariz y fíjese cómo desaparece esa molestia. Sentirá cómo se calman y despejan las membranas irritadas. Es rápido, agradable y eficaz.

Mistol. CURA LOS RESFRIADOS EN 24 HORAS. Por mayor: BUSQUETS HERMANOS Y CIA.

FOLLETTIN DE «EL LIBERAL» (29)

El Sumergible Llameante

— POR — CAP. LUIGI MOTTA

(Es propiedad de la Casa Editorial Maucci)

ramiento, si bien leve; no podía comprender la enfermedad, y aconsejó a los padres que llamasen a otro doctor, confesando la propia incapacidad para curar aquel mal que no entendía. Fué solicitamente mandado llamar el doctor Federic Hamilton, célebre especialista.

ULEA

Pompas fúnebres en memoria de la reina doña María Cristina. El día 5 del corriente se celebró en nuestra iglesia parroquial de San Bartolomé una misa solemne en sufragio del alma de la difunta reina doña María Cristina.

Previamente invitados por el señor cura párroco, asistieron a dicha misa las autoridades locales. También asistieron los niños y niñas de las escuelas, con sus respectivos maestros y en general, una gran concurrencia de fieles que rogaron con gran devoción por el alma de tan augusta dama.—C.

BLANCA

Funerales por la reina madre. El martes, a las nueve de la mañana, tuvo lugar en esta parroquia una gran función de iglesia, cuyo objeto principal fué la celebración de una misa dedicada al eterno descanso de S. M. la reina doña María Cristina.

RICOTE

Se ha celebrado en este pueblo una misa cantada para honrar la memoria de la que en vida fué nuestra reina doña María Cristina.—Corresponsal.

NOTICIAS

Organizados por esta Asamblea local de la Cruz Roja, se celebrarán el próximo sábado, día 9 de los corrientes, a las diez y media de su mañana y en la iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes de esta capital, unos solemnes funerales por el alma de la que fué reina, doña María Cristina.

La institución ruega la asistencia a sus asociados.

EL CALDO DE CEREALES «VIGOR». Es la mejor bebida alimenticia para los convalecientes y enfermos del estómago e intestinos.—Venta en comestibles y farmacias.

Ayer tarde a las cuatro, en la parroquia de San Juan Bautista, se tomaron los dichos ante el señor Cura ecónomo don Juan Bernal Bernal nuestro querido amigo don Francisco Márquez Gómez, con la bella y simpática señorita Carmen Hernández Martínez, hija del conocido industrial de la calle de la Gloria, don Francisco Hernández Márquez.

La boda ha sido conchertada para fecha próxima. Reciben los novios y padres, nuestra más entusiasta enhorabuena.

Ha ingresado en la ilustre cofradía de la Preciosa Sangre nuestro amigo el ingeniero industrial don Joaquín García Estañá.

AUDIENCIA

Señalamientos para el día 8. Sala primera.—Una causa procedente del Juzgado de San Juan, por amenazas. Procesoado Manuel Lizo Sánchez. Abogado señor Rubio. Procurador señor Navarro.

Sala segunda.—Una causa procedente del Juzgado de Cartagena, por atentado, contra Manuel Pujante Lenza. Letrado señor Servet. Procurador señor García Hernández.

La escena y la pantalla

CIRCO VILLAR. Con gran éxito de público se pasó ayer por esta pantalla la producción de Artistas asociados «Venganza».

El principal personaje de la cinta corre a cargo de Dolores del Río que hace en él una de las creaciones más acabadas de las que hemos visto.

Otro de los papeles principales corre a cargo del actor murciano José Crespo, que con él debutó en el mundo cinematográfico de Hollywood.

Nosotros hubiéramos preferido haberle visto en el papel de «Jorga», más simpático y el más importante de los masculinos de la cinta, pero a pesar de ello, el haber desempeñado Crespo el que le sigue, ya supone un éxito para él.

En sus intervenciones se muestra muy acertado siempre, y aunque el público en ocasiones lo juzgue algo frío, debe tener en cuenta que el personaje que interpreta así lo requiere.

Como decimos, su labor artística en la cinta destaca lo suficiente para atraer la atención del espectador y para José Crespo supone un éxito muy remarcable haber empezado de primera figura en donde tantos artistas consagrados y tantos solicitantes de todo el mundo contribuyen a impedir que lleguen los que con méritos para ello lo pretenden.

Conservatorio provincial de Música y Declamación

Concierto de Música de Cámara. En el salón de actos de este Centro artístico, se celebrará el sábado día 9, a las seis y media de la tarde, una interesante audición de Música de Cámara, dedicada a los alumnos de las distintas clases del Conservatorio.

Se interpretarán varias obras clásicas y modernas a Trio, por los profesores de Centro, señores Salas y Carrasco y el exalumno don Francisco Acosta.

El programa es muy interesante y se espera que, como de costumbre, los salones del Conservatorio se vean rebosantes de alumnos y aficionados.

La entrada será libre.

En el Vaticano

La beatificación de Teresa Margarita. Roma.—Lugar el Vaticano, ante Pío XI, tuvo lugar el acto de la lectura del decreto que reconoce la validez de los milagros propuestos para la beatificación de la Hermana Teresa Margarita del Sagrado Corazón, carmelita, perteneciente a la familia del célebre naturalista Francisco Redi, y que falleció en 1770 en Florencia, a los 22 años.

El secretario de la Congregación de Ritos, Msr.iani, procedió a la lectura del decreto.

El superior general de los Carmelitas Descalzos exaltó las virtudes de Teresa Margarita, quien oportunamente viene a acompañar a Santa Teresa del Niño Jesús.

El Papa revocó los caracteres principales de la vida de esta nueva pequeña Teresa, poniendo de relieve su inocencia, su amor a los padecimientos, su pureza, su ardiente caridad hacia Dios y hacia el prójimo, y terminó felicitándose de que como al iniciar su pontificado había hecho resplandecer en el cielo de Francia la sonrisa de Teresa del Niño de Jesús, ahora al comienzo del jubileo, mientras el mundo entero saluda la aurora de una nueva y feliz edad para Italia, hace resplandecer la sonrisa de Margarita, igualmente Carmelita.

Parece que en junio se procederá al solemne acto de la beatificación.

EXTRANJERO

Un rumor no confirmado. Bruselas.—Circular el rumor de que los reyes Alberto de Bélgica y Alfonso de España se proponen realizar la conciliación del Quirinal y la Santa Sede presenciando y apadrinando la firma del tratado.

El rumor no ha tenido confirmación.

Deslizamiento de tierras. Lisboa.—Comunican de Funchán que a consecuencia de las últimas lluvias ha habido un deslizamiento de tierras que ha originado más de cien muertos y numerosísimos heridos.

Lea todos los días EL LIBERAL

La recluta de niños para Francia

Madrid.—La policía ha detenido a cuatro sujetos que estaban relacionados con el reclutamiento de niños para trabajar en las fábricas de vidrio de Francia.

Los cuatro han sido puestos a disposición del Juzgado de Medina del Campo que es el competente en el sumario que se está instruyendo.

Anoche en Rómea

Un brillante festival. Anoche se celebró en nuestro coliseo municipal la velada teatral organizada por la Federación de Estudiantes Católicos, con motivo de la Fiesta del Estudiante.

La sala presentaba un brillante aspecto, viéndose todas las localidades concurridísimas. La embocadura del escenario se adornó con multitud de flores.

El acto se desarrolló con arreglo al programa anunciado, comenzando con la lectura de la poesía «La canción del estudiante», por su autor don Ernesto Laorden, que fué muy aplaudido.

Luego se representó la comedia en tres actos de Carlos Arniches «La cruz de Pepita», que obtuvo una cuidadísima interpretación por parte de los distinguidos aficionados que en ella intervinieron, especialmente las señoritas Dolores Pastor, Cecilia Morote y Luisa Quercop, que se mostraron como consumadas actrices.

Después, un nutrido cuadro de baile formado por 12 parejas, en las que ellas eran las encantadoras señoritas Dolores Pastor, Ella Sánchez, María Luisa Quercop, Encarnita Cantó, Pilar Pastor, Victoria A. Castellanos, Julia López Morote, Cecilia Morote, Matilde de Lara, Aurelia Martínez, Carmen Menchón y Fuensanta Guaita, bailó el «Pericón ranchero», siendo su trabajo premiado con una gran ovación, teniendo que repetir el número.

La orquesta y cuantos elementos intervinieron en el festival contribuyeron a su mejor éxito, pudiendo mostrarse satisfecho de su resultado el director del mismo nuestro distinguido amigo don Juan de Aguilar Amat.

EL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO DE MÉJICO

En el Estado de Nueva León se entablará hoy la batalla decisiva

Las fuerzas del Gobierno ocupan Córdoba y Monterrey. Méjico.—Hoy se espera un importante cambio en la situación. Las fuerzas gubernamentales entablarán una batalla decisiva en el Estado de Nueva León, presentando a los rebeldes tres frentes.

Parece que el general Escobar se retira en dirección norte, buscando el contacto con la frontera. Las tropas federales han ocupado la ciudad de Córdoba y se dirigen a Veracruz.

Un batallón del general rebelde Aguirre se ha sublevado, ocupando gran parte de Veracruz en favor de los federales. El general Almazán, comandante general de las fuerzas leales, ha conquistado Monterrey.

La impresión reinante es la de que el movimiento se desenvuelve con aspecto favorable al Gobierno.

NOTAS DE CINE

La fauna del cinema

Representantes de la fauna mundial invaden más y más el campo del cinema. En los últimos meses han aparecido en la pantalla, con más frecuencia que nunca en la historia de la industria, animales de toda clase, ya salvajes o domésticos; y hoy por hoy se encuentra de alquiler en Hollywood cuanta especie de fiera sea posible imaginar.

Caballos y leones fueron los primeros animales usados en la Infancia del cinema: los caballos en las películas del oeste, y los leones en las cintas «sensacionales» dadas a guisa de folletín.

Al presente, en los estudios de la Metro-Goldwyn-Mayer, los setores del reino animal incluyen desde una llama de las montañas del Perú hasta una serpiente cobra de las Indias Orientales.

En cierta nueva producción de Lon Chaney aparecen cinco elefantes, tres tigres, un leopardo, varios loros y papagayos, tres perros y una manada de gansos.

Nils Asthers hace sensación con un tigre domesticado en una caza de tigres, en la película en que aparece últimamente con Greta Garbo. Varios gatos se usaron en lances cómicos de «Cielito mío», película dirigida por Robert Z. Leonard, y un falderillo hace el papel de héroe en «El pequeño ciclón», con Lew Cody y Aileen Pringle. Relámpago, el perro de policía, aparece en muchas películas de la Metro Goldwyn-Mayer.

Después del fallecimiento de la reina doña María Cristina

Madrid.—El embajador del Japón estuvo esta mañana en Palacio para hacer entrega de una monumental corona de flores que ha sido enviada por el emperador del Japón para la difunta reina doña María Cristina.

También se recibió hoy en Palacio un gran ramo de flores artificiales de la princesa de Cerlo con las cintas de los colores de la bandera alemana con la siguiente dedicatoria: «A la reina doña María Cristina una ahijada agradecida.»

En una camioneta han sido transportadas estas ofrendas de flores al Escorial para que sean depositadas junto al féretro de la reina.

El Congreso Internacional de Ciudades

Madrid.—El alcalde ha dicho a los periodistas que había presidido una junta celebrada por el Comité de Municipios que prepara el Congreso Internacional de Ciudades.

En esta reunión se trató de los festejos que se han de celebrar en honor de los congresistas durante su permanencia en Madrid.

Estos días son el 13, 14 y 15. Uno de estos días se celebrará una excursión al Escorial y otra a Toledo.

También se celebrará una recepción y una función de gala en uno de los mejores teatros de la Corte.

Las normalistas argentinas en Córdoba

Una recepción en el Ayuntamiento. Córdoba.—En honor de las normalistas argentinas que se encuentran en esta ciudad y de los profesores que las acompañan, se celebró una recepción en el Ayuntamiento.

A ella asistieron las autoridades locales y representaciones de los centros docentes. Una señorita dió las gracias por las atenciones recibidas, vitoréandose a España, a la Argentina y a Córdoba española y argentina.

En las indias holandesas

Aparecen numerosos tigres que siembran el pánico en los poblados. La Haya.—Comunican de Sumatra que en diferentes puntos de las Indias holandesas han aparecido los tigres en gran número, bajando a las aldeas donde causan enormes destrozos en el ganado.

El vecindario de las mismas está atemorizado, no atreviéndose a alejarse de ellas ni los más diestros cazadores, ante el constante peligro de las fieras.

Al enterarse de ello las autoridades holandesas, han mandado a dichos puntos una compañía de tiradores, para que exterminen a los tigres.

Cuando un grupo de tiradores cruzaba un bosque, cayeron sobre él varios tigres, los cuales devoraron a dos hombres.

Partido de entrenamiento

Madrid.—Esta tarde se ha celebrado un partido de entrenamiento entre el once nacional y el de la región centro.

El juego se hizo con gran limpieza y corrección, ganando el nacional por cuatro tantos a cero.

Alicante y la Exposición de Sevilla

Alicante.—El presidente de esta Cámara de Comercio, que también lo es de la representación de Alicante en la Comisión de Sevilla, ha dado cuenta en una reunión por él convocada de los trabajos que se están realizando para la adquisición de terrenos en la misma.

En Málaga

Una mina de oro. Málaga.—En este gobierno civil se ha presentado la denuncia de un yacimiento aurífero descubierto en un pueblo de la provincia.

Se ignora la importancia del mismo.

INSECTICIDA VOLCK. INSUPERABLE PARA LA DESTRUCCION DE TODAS LAS PLAGAS DEL NARANJO, OLIVO Y DEMAS ARBOLES FRUTALES. SUSTITUYE CON VENTAJA A LA FUMIGACION. Efectuamos toda clase de pruebas gratuitas y sin compromiso a todos los propietarios que lo deseen. Producto de la CALIFORNIA SPRAY CHEMICAL. Agentes en España: BUSQUETS HERMANOS Y COMPAÑIA. Sucursal en Valencia: MARTI, 4 y 6.—Teléfono 14.500. Solicite el manual «VOLCK», explicativo de la manera de combatir todas las plagas sin excepción.

¿Le descubriría al enemigo?

¿Dejaría morir a Eddy sin volver a ver a su amor? ¿Dejarla morir, quitándole aquella esperanza última, aquella esperanza que acaso pudiera prolongarle la vida? Era terrible la incertidumbre. Pero no titubeó. El deber de ciudadano estaba sobre el de padre. Le respondió: —Enrique está lejos, querida Eddy, y si le avisase acaso podría matarle el enemigo. —¡Morir, sin volver a verle...!—y lentas y gruesas lágrimas resbalaron por sus pálidas mejillas. El padre salió bruscamente, la madre, conteniendo su llanto sonrió con la sublime fuerza de ánimo que solamente tienen las madres y la reprobó el pensar en la muerte cuando el médico había dado como segura una próxima y rápida curación. —Me siento mal, muy mal. Teugo miedo de morir...

Después, tranquilizada por las palabras maternales, se adormeció ligeramente.

Por la tarde el médico, perdida la esperanza en la ciencia, declaró que Eddy moriría al ser de día. Sobrevino la noche. Eddy parecía agonizar. Iba a ser la última noche que para ella no tendría aurora.

«Enrique Foster. Crucero del Oeste. Eddy se muere. Si no puedes o no debes volver, piensa que yo habré hecho tus veces. A las 18:20 horas del 30 de abril.—W.»

Este mensaje recorrió los mares y los continentes descendiendo desde los cielos hasta debajo de las aguas. Estaciones, aeronaves y submarinos lo recibieron.

Quedó sin contestación. «Enrique Foster. Crucero del Oeste. Eddy agoniza. A las 20:10 horas del 30 de abril. W. A.»

Las ondas que llevaban este mensaje, se propagaron por el mundo.

ranzas y dejó comprender que tenía una catástrofe. Aquel mal, que ni siquiera él había logrado comprender, actuaba sin embargo, en el organismo sin acción deletérea. Acaso su acción era tóxica: pidió ver lo que la joven comía y bebía, examinó los últimos objetos tocados por ella, pero no pudo sacar ninguna consecuencia práctica.

La madre y la doméstica, agregada hacía poco tiempo a la familia, alternaron a la cabecera de Eddy, que se alivió un poco después de haber tomado las medicinas ordenadas.

Por la tarde empeoró repentinamente, como pudo comprobar el médico. —Es un mal inexplicable—dijo al Presidente—. Parece como si obrase simultáneamente sobre los principales órganos. No es improbable una muerte instantánea y es segura la muerte lenta. Compañero Presidente, me es doloroso, pero es necesario decirselo.

Hawood no contestó. Apretó mudamente la mano del doctor y éste salió emocionado, comprendiendo

do cuánto dolor debía experimentar aquel padre, que ahogaba sus sentimientos con su fuerza de voluntad.

No era bastante el ver que la suerte de la Confederación Social estaba en peligro aunque el enemigo, después de desembarcar poco lejos de San Francisco no había podido adelantar ni hacia el interior ni hacia la referida ciudad; sufriendo también dos descargas parciales con muchas pérdidas. No era suficiente lo que pesaba sobre él como representante supremo, sino que también le abrumaban las penas familiares.

Entró en la estancia de Eddy. La pobre flor troncada, marchita, sonreía dulcemente a la madre, triste sonrisa de juventud que tiene conciencia de que va a morir cuando la vida se le presenta más ricie y más hermosa.

Étrea, dolorosa y páida, con aquella sonrisa más doliente que las lágrimas, sonrió también al padre y murmuró: —Padre, ¿y Enrique? Hawood inclinó la frente. ¿Le avisaría o no le avisaría?

LA ACTUALIDAD POLÍTICA

Declaraciones de Estella

Madrid.—Telegrafían de París que el periódico «Le Matin» publica en su número de hoy las siguientes declaraciones del general Primo de Rivera:

El desembarco del señor Sánchez Guerra en Valencia fué una equivocación suya. Todo aquello fué ridículo.

En marzo de 1931, si vivo todavía, abandonaré mis funciones preconcebidamente.

Para entonces las cosas habrán madurado lo suficiente y podrá funcionar una Constitución equitativa.

Si habla usted con el presidente de la Asamblea Nacional él le revelará en qué consistirá este código prudente y liberal, al que no serán ajenas las viejas tradiciones de Castilla.

Hoy no hay ya caciquismo en España y por ello no habrá atentados contra el sufragio.

Tengo mala Prensa en estos momentos, conozco a mis enemigos; pero constato que los del extranjero son más poderosos.

El motivo es bien claro: hemos constituido un monopolio comercial con el petróleo.

Hemos indemnizado a los perjudicados con muchos millones de pesetas. Examináremos con criterio amplio las reclamaciones pendientes y daremos indemnizaciones más fuertes aún.

Sobre la cuestión de principios no transigiremos. Es un derecho soberano y lo haremos prevalecer.

Entre las sensacionales noticias telegrafiadas desde Port-Bou y Hendaya y publicadas en los periódicos de París y Lourdes, figuran las de supuestas efusiones de sangre en Barcelona y Valencia y la del desacuerdo existente entre el rey y yo.

Entre estas noticias y esas mezquinas disputas de dinero, ¿no cree usted que existe relación?

Entre el rey y yo existe absoluta confianza, del rey para mí, de mí para el monarca.

Don Alfonso es un hombre de extrema inteligencia. No firma ninguna decreto sin leerlo antes atentamente.

Algunas veces formula críticas y observaciones que en la mayor parte de los casos tenemos en cuenta.

Puede surgir una discusión, pero nunca agria.

Yo no seguiré en el Poder ni un solo día contra su voluntad; se lo juro a usted.

Termina exponiendo la benéfica labor para el país realizada por el Gobierno y diciendo que España, dentro de dos años, volverá a la normalidad constitucional.

¡Dios me de vida para verlo!

El día del Presidente

Madrid.—El jefe del Gobierno permaneció toda la mañana en su despacho oficial del ministerio del Ejército.

Despacharon con él a primo

ra hora los ministros de Instrucción, Justicia, Hacienda, Trabajo y Economía.

A medio día lo hicieron el ministro de Gobernación, el director general de Seguridad y el secretario de la Asamblea.

Por último lo cumplimentaron el infante don Carlos y su hijo don Alfonso.

A la una, los ministros, acompañados del Presidente, pasaron al salón del ministerio donde se halla expuesto el regalo que el Gobierno hace a la infanta Isabel Alfonsa con motivo de su boda.

Es un juego de comedor de plata cincelada, formado por cuatro candelabros, una sorpresa, seis fuentes, dos salseros y un centro.

El marqués de Estella recibirá esta tarde la acostumbrada recepción diplomática.

El Comité del Cambio

Madrid.—Presidido por el señor Calvo Sotelo se reunió esta mañana en el ministerio de Hacienda el Comité regulador del Cambio, adoptando importantes acuerdos.

Notas de Palacio

Madrid.—Esta mañana llegó a Madrid en el expreso de Andalucía el infante don Carlos.

—El Conde del Grove continúa en igual estado de gravedad.

Disposiciones de la «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica, entre otras de menor interés, las disposiciones siguientes:

Real orden declarando que no es aplicable a las viudas y herederas del Magisterio la opción concedida por el artículo 17 del Estatuto de clases pasivas.

Real decreto adicionando el artículo 107 del Estatuto provincial con un párrafo que diga que la expropiación forzosa por causa de utilidad pública provincial se ajustará a lo establecido en los artículos 105 y siguientes del Reglamento de obras y servicios municipales, mediante la aprobación del ministro de la Gobernación.

Disponiendo se nombre un representante del Patronato Nacional de Turismo y otro de la Dirección general de Abastos, que en el plazo de quince días propondrán a la Presidencia la forma de armonizarse las actividades de dicho Patronato con las de la Cámara oficial Hotela.

La enfermedad de Luca de Tena

El «ABC» de hoy publica la noticia de haber sufrido ayer mañana su director don Torcuato Luca de Tena la tercera transfusión de sangre, operación que se hizo con la prestación de su hijo político.

El monumento a la reina

7, a las 11 n.

Madrid.—En la Oficina de Información de la Presidencia han facilitado la siguiente nota oficial, de publicación obligatoria, con arreglo a lo determina-

do en el decreto de 3 de Febrero último;

Real orden relativa a la aportación de los funcionarios al monumento para S. M. la Reina doña María Cristina: En pocas ocasiones como al ocurrir en fecha reciente, el fallecimiento de Su Majestad la Reina doña María Cristina, Q. G. H. se han manifestado el dolor popular de manera tan espontánea y sincera teniendo los lutos oficiales no solo la significación solemne debida a la egregia Señora sino el íntimo y cordial sentido de un profundo pesar por su inesperada muerte, que comparte con el Rey y el Gobierno, unánime la Nación entera, sentimiento que en todo honrado pecho español responde a la admirativa con-

vicinales de protección a la infancia el siguiente telegrama circular:

Ante el infame e indigno comercio de menores que en algunos puntos de España venían realizando individuos sin conciencia que para vergüenzas nuestra se llaman españoles, y que han sido detenidos por dignos funcionarios de la Dirección general de Seguridad, se hace preciso que V. E. adopte energéticas medidas para reprimir estos males, ordenando a las autoridades a sus órdenes que detengan y entreguen a los tribunales de justicia y los tribunales de menores a aquellos que se dedican a la recluta de niños y los explotan de cualquier modo, así como a las personas sospechosas que acompañen menores sin documentos que acrediten su personalidad, imponiéndose multas a los padres o tutores que dejen abandonados a los menores a su cargo.

Maifestaciones de Estella

Al salir el marqués de Estella de la Presidencia le abordaron como de costumbre los periodistas, con los que charló unos minutos.

Un repórter le preguntó si era verdad la noticia de que el rey iba a realizar un viaje a Italia para asistir a la firma del tratado entre el Gobierno romano y la Santa Sede, y Estella contestó:

—Nada de eso. Todo es un rumor sin fundamento.

Después dijo que era fácil que esta tarde se celebrara un Consejo de ministros, pues eran varios los asuntos interesantes que están pendientes de aprobación.

Libros y revistas

PARA CONTABLES. Teorías de contabilidad general y de administración privada. Segunda edición. 14 pesetas.

PARA COMERCIANTES. Defensa de los comerciantes, estudios, recuerdos y consejos para la vida comercial 5 pesetas, por ANTONIO SA CRISTAN ZAVALA, Catedrático. Principales librerías y Pueyo, Arenal 6

Una catástrofe

En un corrimiento de tierras perecen 40 personas

8, a la 1 md.

Lisboa.—Durante la noche anterior circuló con gran insistencia el rumor de que había ocurrido una importante catástrofe en San Vicente de Funchal.

Durante el día se han recibido noticias de lo ocurrido, confirmando lo que se decía.

A consecuencia del reblandecimiento de las aguas por haberse desbordado el río, las tierras se corrieron en una extensión de 150 metros, avanzando hacia el mar al que arrastraron cuanto encontraron a su paso.

A consecuencia del corrimiento de tierras han muerto 40 personas, de cuyos cadáveres el mar ha devuelto ya cinco.

El gobernador de Funchal ha ordenado que salga para el lugar del suceso una columna de socorros, y brigadas de obreros

para proceder al desescombro de los lugares sepultados por las tierras.

La vida en Madrid

Homenaje a Benavente

8, a la 1 me.

Madrid.—La Confederación Nacional de Maestros, en vista del papel honroso que hace desempeñar a un maestro don Jacinto Benavente en su obra «No quiero, no quiero...», acordó hacer algún tiempo nombrarle presidente honorario de la misma.

Ayer tarde se celebró el acto de la entrega del pergamino en que consta tal título, que fué realizada por el director señor Linares Becerra.

El pergamino es una obra de arte, debida al maestro de Alabarderos don Félix de Mora, que una vez más ha hecho gala de su dominio de la pluma y plíncel.

El estado del conde del Grove. Ayer comunicaron en Palacio que se había agravado en su enfermedad el conde del Grove.

En sus habitaciones estuvieron a visitarle sus alumnos los infantes don Juan y don Gonzalo.

Fallecimiento de un literato. A la edad de 81 años ha fallecido esta corte el notable periodista y poeta José María Matheu.

Nació en Zaragoza, pero pronto se trasladó a Madrid, donde publicó su primer libro de versos titulado «Primeros acordes». Después fundó la «Revista Nueva», en la que colaboraron Benavente, Valle Inclán y Pío Baroja. Sus novelas y demás obras, constituyen una producción abundante.

Un periodista ha estado en la casa donde vivía, conversando con el ama de llaves, la cual le ha hecho las siguientes manifestaciones: —Don José era soltero y vivía solo. No tenía parentela alguna. Yo llevaba con él 16 años.

Como últimamente se había quedado casi ciego, yo le leía los periódicos y los libros que él quería, y él me dictaba a mí sus cuentos y obras.

El último trabajo que me dió fué un cuento para el concurso de «El Imparcial», que no llegó a mandarlo porque lo terminé cuando ya se había cerrado el plazo.

Pocos días antes de morir aún trabajaba, y dejó a medio terminar un artículo.

—¿Su enfermedad ha sido larga? —Hace tres meses que venía sufriendo de un enfriamiento, pero ha muerto de un ataque.

—¿Ha dejado disposiciones póstumas con relación a sus obras? —No señor, y es una lástima, por que ahora esta casa y cuanto contiene se encuentra sin dueño.

—¿Murió con conocimiento? —No señor. Lo perdió dos días antes de morir.

Las encuestas del «Heraldo». En su número de anoche continúa el «Heraldo» su encuesta sobre «La guerra en el porvenir».

El periodista se ha entrevistado con el general Olaguer, el que a su pregunta sobre si creía en la posibilidad de nuevas guerras, ha contestado:

—Sí. En el porvenir habrán nuevas guerras, porque nunca desaparecerán la opinión de intereses y las luchas por conseguirlos.

Yo creo con Villamartín que la guerra en un estado natural del hombre, y que por consiguiente podrá variar en sus procedimientos, pero nunca dejar de existir.

—Entonces, ¿usted que los hombres van a seguir matándose? —Siempre. La paz no es más que un armisticio, y a este objeto el Pacto Kellogg será poco eficaz.

—¿Cree usted que se suprimirán los ejércitos profesionales? —Lo dudo, porque siempre habrá que emplearlos en la defensa del país cuando aparezca el peligro para éste.

LA COPA SCHNEIDER

Proeza de un aviador británico

8, a la 1 md.

Londres.—De creer a lo que dicen algunos periódicos, un oficial inglés de los designados para representar a Inglaterra en la Copa Schneider ha conseguido rizar el rizo yendo a una velocidad de 480 kilómetros por hora a la altura de Silxcoover.

DE CASABLANCA

Robo en una joyería

8, a la 1 md.

Casablanca.—Durante la noche anterior se cometió un robo de importancia en una joyería que tiene aquí establecida un subdito francés.

Los ladrones descerrajaron la puerta de entrada y luego la de la trastienda, donde forzaron la caja en la que se guardaban alhajas por valor de trescientos mil francos.

Parece ser que la banda que ha realizado este golpe la capitanean dos individuos, uno de ellos español, que hace poco tiempo se escaparon del presidio de Argel.

Hasta ahora, las pesquisas que ha realizado la policía para descubrir el paradero de los ladrones han resultado infructuosas.

De Marruecos

Consejo de guerra

8, a la 1 md.

Larache.—En la biblioteca del regimiento de Artillería se ha celebrado el Consejo de guerra contra los oficiales de la Compañía de Mar de Larache.

Suicidio de un moro

Larache.—En la mezquita de Axila se ha suicidado disparándose un tiro en la cabeza el moro Beñazu, muy conocido en toda esta zona.

El hecho está siendo muy comentado, pues es el primer caso que aquí se registra de que un musulmán se suicide.

Lea usted todos los días

EL LIBERAL.

Adelanta las noticias

24 horas a la Prensa de Madrid.

Más noticias de Méjico

La evacuación de Veracruz

8, a la 1 md.

Méjico.—El general Jesús Aguirre ha evacuado Veracruz, luego de celebrar una conferencia con los cónsules de los países extranjeros.

Detalles de la evacuación

Méjico.—La evacuación de Veracruz obedeció a una determinación de los representantes de diversos países, que hicieron ver a Aguirre la conveniencia de la evacuación para evitar nuevos derramamientos de sangre.

General que retrocede

Méjico.—El general rebelde Gonzalo Escobar retrocede hacia Saltillo, Estado de Coahuila, perseguido por las fuerzas del general Almazán.

Noticias de la Legación mejicana

París.—En la Legación mejicana han manifestado estar autorizados para comunicar las siguientes noticias:

Que el general Miguel Acosta se ha puesto al frente de las tropas que avanzan hacia Veracruz, cuya ciudad piensa en breve tener en su poder.

El general Molinar, que se había sublevado con un regimiento, ha abandonado a los rebeldes, reingresando en las fuerzas leales a las órdenes de Acosta.

CARTELERIA

TEATRO CIRCO VILLAR

Palacio de la Cinematografía Estreno de la maravillosa superproducción española, en nueve partes, titulada «El Lobo», adaptada del famoso drama de Joaquín Dicenta, interpretada por la bellísima estrella Carmen Rico y el formidable actor Pablo Zapico, impresionada con permiso especial del Gobierno, en el Penal de Cartagena y tomando en la escena del cabaret que aparece en la película, la aplaudida Orquesta Clottes.

El domingo, «Gente de circo», por Kardi Bane y Luisa Lorraine.

El lunes, «Corazones sin rumbo», Producción Española, por Imperio, Argentina, Valentín Parera y Pitusín.

El martes, «Su único amor», por Clara Bow.

MEDIA LUNA CINEMA

Desde las cinco y media tarde.—Estreno del grandioso drama en cinco partes, «Los cómplices de los hijos».—La divertida comedia en siete partes, de la Paramount, titulada «Los millones de Paulina», interpretada por la bellísima estrella Bebé Daniels.

El sábado, «El botones», por Chiquilín.

El domingo, «Florette y Patapón» por Ossli Oswald.

CINE POPULAR

Desde las cinco y media tarde.—Revista Verdader.—La preciosa comedia en dos partes, titulada «Usted es un frescaleo».—Estreno de la deliciosa comedia moderna en seis partes, titulada «Días de colegial», interpretada por Clara Bow y Luis Alonso.

El domingo, estreno en Murcia de la colosal superproducción dramática de gran espectáculo, «La castellana del Líbano», interpretada por Ivan Petrovich.

El lunes, otro estreno riguroso en Murcia. La preciosa producción española, «Es mi hombre», según la obra de Carlos Arniches.

SALON SPORT VIDAL

Sección desde las seis tarde. Hoy, «Lo que puede un cigarrillo».

DELICIOSO PURGANTE ACEITE RIGINO Goloro SAVOR NARANJA

GRACIAS A LAS FALDAS CORTAS los hombres no sufrirán más de los pies esta primavera... VALCARCEL: Barrionuevo, 1

Notas de última hora Un estreno 8, a las 3 md. Madrid.—En el Teatro Eslava se estrenó anoche la obra de Martínez Sierra «Seamos felices».

Table with weather data: Máxima a la sombra, Mínima, Evaporación, Lluvia.

El Liberal

URBANOS..... Redacción, 65. Administración, 759. INTERURBANO: Número 5. Apartado, 54

Exposición de Sevilla

La autoridad protegerá a los viajeros contra los abusos de la codicia

La sugestiva belleza tradicional de Sevilla, aumentada en grado superlativo por los esplendores del magno Certamen Ibero-Americano próximo a inaugurarse...

sevillanas de los sórdidos manejos de explotadores y logrores, han adoptado las medidas convenientes para frustrarlos...

Las energías medidas adoptadas para obtener este resultado permiten asegurar que no habrá abusos de lucro ni en los hospedajes ni en las subsistencias...

El convencimiento de esta realidad explica el interés bien justificado que despertó en todas partes tan grandioso acontecimiento...

La exaltación espiritual producida por el anuncio de esta Exposición, que en realidad es una fiesta del alma, ha querido ser aprovechada por quienes en razón de su oficio solo ven el lado materialmente negociable...

Por si estas razones no fuesen bastante para llevar al ánimo público el convencimiento de que Sevilla garantiza por el celo de sus autoridades que todo visitante puede visitarla sin preocupaciones...

Advertidas las autoridades haber aprovechado bien el gasto que sus posibilidades económicas les permitan hacer...

Hotel de gran lujo: «Alfonso XIII».—Precio mínimo por habitación sin pensión, 40 a 50 pesetas. Precio máximo por habitación sin pensión, 120 pesetas.

Hoteles de primera categoría: «Bristol», «Cristina», «Eriaña», «Hospederías de Santa Cruz», «Inglaterra», «Madrid», «Majestica», «Paris» y «Sevilla».

Notas.—En los hoteles de este grupo se admiten viajeros sin pensión. Los precios máximos corresponden a habitaciones con sala privada y cuarto de baño.

Hoteles de segunda categoría: «Cecil», «Francia», «Oriente», «Roma», «Royal», «Simón», «San Sebastián».

Hoteles de tercera categoría: «Betis», «Blanco», Cuatro Naciones», «Don Marcos», «España», «Europa», «Lión d'Or», «Londres», «Suiza», «Suizo», «Venecia», «Vizcaina».

Chalets de las Ciudades Jardín: Barrios «Nervión» y «Guadalquivir».

En cada habitación encontrará señalado el viajero el precio correspondiente. Si no lo hallase deberá exigirlo, y si no fuese complacido y advertiese, en cambio, propósito de menoscabar su derecho y vulnerar lo establecido, presentará sus reclamaciones a la autoridad en la seguridad de ser atendido.

Es de esperar que estas aclaraciones que nos han sido facilitadas directamente por las autoridades sevillanas...

Concierto por la Orquesta de la Estación: «Manolos y manolas» (pasacalle), Taboada Steger; «Fleurs de lotus» (vals), Ohlsen; «Frida» (fox), Cowler.

Boletín meteorológico.—Información teatral.—Bolsa de trabajo.—Crítica de nuevos discos.

Vida religiosa

Santoral.—Día 8 de Marzo de 1929.—Viernes.—San Juan de Dios.

La Misa y oficio divino de San Juan de Dios, confesor, con rito doble mayor y color blanco.

El toque de alba, a las cinco de la mañana.

El toque de oraciones, a las seis y media de la tarde.

En la Catedral.—El coro por la mañana a las nueve con Misa de Prima y Conventual y horas menores...

Ejercicios de Cuaresma

En todas las parroquias y rectorías de esta capital.

En Jesús.—Solemnidad de Nuestra Señora de la Concepción...

T.S.H.

PROGRAMA PARA HOY Madrid.—E. A. J. 7.—426,7 m., 3 kw., 703 kiloc.

11.45.—Mediodía.—Nota de sintonía.—Calendario astronómico.—Santoral.—Recetas culinarias...

12.00.—Campanadas de Gobernación.—Noticias.—Crónica-resumen de la Prensa de la mañana.

12.15.—Señales horarias.—Fin de la emisión.

14.00.—Sobremesa.—Campanadas de Gobernación.—Señales horarias.

15.30.—Fin de la emisión.

19.00.—Tarde.—Campanadas de Gobernación.—Cotizaciones de Bolsa.

Información directa de Unión Radio

20.30.—Cierre de la Estación.

22.00.—Noche.—Campanadas de Gobernación.—Señales horarias.

Asunción Granados: «María» (gavota), Tárrega; «Capricho árabe», Tárrega; «El delirio», Cano.

Graciela: «Ironías», Villalobos; «La niña del luner», Bóldo y Raffles; «La suspiritos», Bertrán Reyna.

14.00.—Sobremesa.—Campanadas de Gobernación.—Señales horarias.

15.30.—Fin de la emisión.

19.00.—Tarde.—Campanadas de Gobernación.—Cotizaciones de Bolsa.

20.30.—Cierre de la Estación.

20.25.—Noticias de última hora.

SUCESOS

En Yecla arde una fábrica de aceite

Anteayer ocurrió en Yecla una lamentable desgracia. En la fábrica de aceite que hay instalada en los extramuros de la población se produjo un incendio...

MERCADOS

DE MURCIA Frutas y hortalizas Cotización del día 7 en la Lonja: Patatas, 18'00 pesetas los 50 kilos...

LA BOLSA

(Cotización del día 7) Interior, 75'50. Amortizable 5 por 100, 93'0. Amortizable 4 por 100, 90'0.

LA DENTICINA MORENO. DE VENTA en la farmacia J. MORENO Plaza Ca-MURCIA. DE VENTA de su autor, J. MORENO macho, 26 MURCIA

MEDICOS ESPECIALISTAS Dr. Avellán, Dr. J. Carrillo Lozano, Dr. González R. de Vera, Dr. A. Hernández Ros, Dr. J. Morfíngio Cascon, Dr. Raimundo Muñoz, Dr. Angel Martín Fernández, Dr. J. Pérez Mateos

GARAGE HUERTAS.-CARTAGENA Recientemente instalado. Cabinas de alquiler. Reparaciones. Servicio permanente. Agencia en Cartagena del Carmen, 29 y Sagasta, 28-Teléfono, 416

LUBRIFICANTES AIGLON AUTO-OIL EN ENVASES PRECINTADOS De venta en la droguería «LOS CATALANES» Plaza San Julián, 1-3

POZOS ARTESIANOS La acreditada casa constructora EDUARDO RUIZ acaba de recibir de Alemania modernísimos Trenes de Sonda a inyección...

ESQUELAS Hasta las tres de la madrugada se reciben en la administración e imprimiría de El Liberal

Gran taller de mármoles electro-mecánico de E. PEREZ Este taller, por ser el único en la Región que cuenta con maquinaria, hace con rapidez y perfección todos cuantos trabajos se le encargan.

Suscríbase a EL LIBERAL 2 ptas. al mes

GRAN H. PARIS Situado en el centro de la Capital Establecimiento de primer orden, dirigido por su dueño JUAN TORNERO

MATERIAL SANITARIO BAÑERAS, INODOROS, LAVABOS, BIDET Y TODO LO CONCERNIENTE A ESTE RAMO PRECIOS MUY REDUCIDOS

INDICADOR

De una a ocho palabras, 30 céntimos. Cada palabra más, 5 céntimos

LEY DEL TIMBRE Según dispone el artículo 2º de la vigente Ley del Timbre, los usuarios han de pagar este impuesto, con arreglo a la siguiente escala:

PIDA USTED un número de muestra GRATIS de «LA MODA PRACTICA»

ALQUILERES Se alquila piso espacioso nuevo, agua corriente, instalación eléctrica, todo confort. Victorio, 4.

Bolsa del Trabajo Sección gratuita hasta ocho palabras. Cada palabra más, 5 céntimos.

VARIOS Exportadores: Para que vuestros envíos al extranjero no sean rechazados, exigid que las frutas que os entreguen procedan de árboles fumigados con Volck.

PERSIANAS De todas clases, gran barato. Plaza San Antón, 9. Estorería. Teléfono 554.